
新たな代表理事が誕生。協同組合の潮目が変わるとき�
～61年からの転換を目指す2016年度通常総会～
　通常総会は吉冨豊理事（（株）吉富工
務店）の司会で開会し、議長として小
林博明理事（小林金属興業（株））と中村
啓介伏見支部長（（株）中村塗装店）を選
任しました。
　両議長はまず資格審査委員に北村篤
史理事（（株）北村工務店）と田中宏樹理
事（（株）協栄土工機）を、選挙管理委員
に西山英樹理事（（株）キョウカン）と田
中守理事（田中守工務店）を選任。そし
て、書記に山本敬三、工藤真奈巳両職
員を指名。

　城戸猛司部長からの議事日程の報告
後、議長は川久保雄二郎代表理事にあ
いさつを求めました。川久保代表理事
は「今総会の議案は61年目にふさわ
しい素晴らしい内容です（要旨別記）」
と述べ、開会のあいさつとしました。
　議案提案に入る前に、北村資格審査
委員が総会の成立状況を報告。「組合
員281人。過半数141人。現在出席
者数30人、書面議決数159人、合計
189人で総会が成立しています」と報
告。続いて、池田光繁専務理事は第1
号議案「2015年度事業報告」につい
て「組合員企業の拡大に重点を置きま
した（要旨別記）」と、「2015年度決算
報告」については「営業利益率は2％
で、次年度躍進への確信とします（要
旨別記）」と提案しました。会計監査
報告については近藤暢造監事が報告し
ました。
�続いて、池田専務理事は第2号議

案「2016年度事業計画」について「協

同組合にしかできないことにチャレン
ジします（要旨別記）」と、「2016年度
予算」について「事業計画達成のため
に売上7億1,700万円を目標にしま
す（要旨別記）」と提案しました。
　第3号議案「定款変更」は吉田明弘
常務理事より「新たなネットワークを
構築するため定款を変更します」と提
案。続いて、第4号議案「役員報酬限
度額」を吉田常務理事が、第5号議案
「役員の選出」を西山選挙管理委員が
提案しました。西山選挙管理委員は「役
員候補者が定数内のため、定款30条
4項により無投票当選とします」と報
告。議長は役員全員が無投票当選であ
ることを議場に確認しました。
　議長は田中資格審査委員に2回目の
総会の成立状況の報告を求めました。
田中資格審査委員は「組合員281人。
過半数141人。現在出席者数41人、
書面議決数151人、合計192人で総
会が成立しています」と報告。
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▶▶今月の主な記事

通常総会特集 改修のその後
HAPS

マンション管理組合様への
営業活動

物欲とは?

1 ～ 10 11 13 14

何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃん）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母

すべての議案が可決された通常総会
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　議長は5つの議案を一括して審議す
ることを告げ、その前に事前に届いて
いる質問・意見について報告するよう
池田専務理事に求めました。池田専務
理事は「洛南支部の桝井氏（（株）桝井
組）から2015年度決算についての質
問があります」と報告しました。
　続いて議長は出席者にも質問・意見
を求めましたが、その他の質問はあり
ませんでした。
　議長はさらに質問や意見を促しまし
たが、出席者からそれ以上の質問・意

見は出ず、採決に入ることを宣言。採
決は議案を一つひとつ、反対、保留、
賛成の順に挙手で行いました。結果は
次の通りです。
�●�第1号議案＝�反対0、保留6（出席者
1人、書面議決5人）、賛成187人（出
席者40人、書面議決147人）

�●�第2号議案＝�反対0、保留5（書面議
決5人）、賛成188人（出席者41人、
書面議決147人）

�●�第3号議案＝�反対1（書面議決1人）、
保留4人（書面議決4人）、賛成188

人（出席者41人、書面議決147人）
�●�第4号議案＝�反対1人（書面議決1
名）、保留4人（書面議決4人）、賛
成188人（出席者41人、書面議決
147）

　議長は議案ごとに賛成多数で採択さ
れたことを確認しました。議長はここ
で一旦休憩に入ることを宣言し、選出
された理事による第1回理事会をその
間に開催することも告げました。

2015年度事業報告（要旨）
　2015年度は総会時の記念式典、秋
には京都市役所前広場にて60周年イ
ベントを行い、当日は1200名の参加
で大いに成功することができました。
組合員拡大では16減、19増で、拡大
数では1997年以来最高。17ぶりの
増勢に転じることができました。
　組織活動では、若い力の台頭が顕著
です。新組合員の中身を見ると、若い
組合員からの紹介や、以前脱退した組
合員の後継者からの再度加入がみられ
ました。確実に組合員の若返りと、若
い経営者のつながりを要求する動き
が、強くなっています。
　その中で、組合の行事のプランニン
グを本部からではなく、支部から打ち
出してもらう、それを本部が応援する、
今までとは逆の流れを、支部長会議や、
理事会に提案させていただき、承認を
受け、支部の役員会や支部総会にて議
論を続けています。支部長、支部役員
の若返りも次々に進んでいます。
　事業活動では全体の売上6億8688
万円、営業利益は1404万円でした。
　事業部別には、建設工事事業部の売
上が昨年度より増えたが、2億円弱に
とどまった。営業利益は数年ぶりに黒
字になった。総合事業部では売上4億
8322万円（同4億7984万円）となっ
た。
　総合事業部からは、文化財事業で、
総合請負調査体制は整いました。これ
からは、事業部一体での営業活動が必
要とされます。リース部門に関しては、
法の改正に伴い、クサビ式足場の需要
の高まりからの影響が大きく、大きな
岐路にあると感じています。

　建設工事事業部は、共同住宅、テナ
ントビル改修物件の受注があり、年間
計画の売上・利益とも増収増益になり
ました。小規模物件は、組合員管理に
よる施工体制を推進しました。
　文化財事業の3億の売上を、確実に
4億、5億と上げることが必要だと考
えています。そのためにも、他府県へ
の進出と総合請負調査物件を確実に獲
得していく必要があります。建設工事
事業部は老朽化マンションの改修工事
の獲得と空き家問題に挑みたいと考え
ています。

2015年度決算報告（要旨）
①不良債権の処理をしていることと、
流動資産の中にある不良債権を少しず
つ固定資産へ移動を継続しておりま
す。
②固定資産に計上しているCPソフト
ウェアが今年度の利益にてすべて処理
できました。

2016年度事業計画（要旨）
　組織活動は61年目の第一歩として、
経験だけにとらわれない大胆な行動を
していきたいと考えています。具体的
には年間32企業の拡大を目標にする。
各支部の独自企画の支援。イベントを
梅小路と南部でも開催します。協同組
合にしかできないことにチャレンジし
ます。
　事業活動は売上7億1700万円を目
指し、粗利益率を高める。工事請負業
では売上2億円を突破することを目標
とします。
　マンションの大型改修工事を特化事
業とする。老朽化したマンションの住
人や管理組合を応援する。官公需にお

いては「随意契約へ」を京都府官公需
適格組合協議会と共に追求します。
　リース事業は積年の売上目標、1億
2000万円に回復させる。文化財事業
は3億6000万円を確保する。販売、
事務代行の事業を加え総合事業部とし
て5億400万円を掲げる。総合事業
部の役割は、組合の財務の健全化とい
う大きい役割と共に、組合員企業の経
営と事業の現場と後方において補完す
るという役割を担っています。
　今日からは次の時代へ、次の世代へ、
未来へどう繋げていくのか。京都に住
まう人々と、ともに、みらいのまちづ
くりの担い手として、前進していきた
いと考えます。
　そのためにも未来を見据えた事業展
開が必要です。1企業ではなく、協同
組合の役割として、行政と住民と共に、
地域づくりを見据えた提案が、出来る
組織にならなければと、考えています。
組合と組合員企業が、受身ではなく、
自分たちで仕事を生み出す体質作り
が、これからの課題だと考えています。
自らの力と共同の力を磨き61年から
の転換を皆さんと踏み出したいと思い
ます。

2016年度予算（要旨）
　2016年度の売上は、事業計画達成
のために7億1700万円を目標にしま
す。この売上なくして、目的達成はあ
りえません。
　原価は5億5342万円、粗利益1億
6358万円、営業利益は1713万円、
経常利益、1213万円を目指します。
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

新代表理事に岩井泉二郎理事（（株）ＤＡＹＴＯＲＡ）が就任
　休憩後、議長は再会を告げ、第1回
理事会報告を理事会に求めました。理
事会を代表して岩井氏が「新三役とし
て、代表理事に岩井泉二郎（（株）
DAYTORA）を、副理事長に宮下茂一
（（株）宮下工務店）、田中宏樹（（株）協
栄土工機）、小林博明（小林金属興業
（株））を、専務理事に池田光繁（員外）
を、常務理事に吉田明弘（員外）を信任
投票で選出した」と報告。
　続けて岩井氏が新理事代表として
「61年からの転換を目指して、組合員
のみなさまとともに奮闘してまいりま
す（要旨別記）」と挨拶しました。

　議長は、今年度退任する役員として
尾形良治前副理事長（（株）尾形電気工
事）、森廣行前理事（（有）
イーグル重機）、近藤暢造
前監事（（株）近藤電業社）を
発表しました。
　続いて、議長は来賓の紹
介を行い、挨拶を求めまし
た。
　須田建太朗・京都府商工
労働観光部ものづくり支援
課副課長は「京都府では将
来の京都を見据えた取り組
みをしてまいります（要旨

別記）」と、尾上晋太郎・京都市産業
観光局商工部中小企業振興課課長補佐

�川久保理事長のあいさつ
　2015年度は組合
創立60周年という
こともあり、沢山の
取り組みを行いまし
た。それを成功させ
るために多くの組合
員さんのご協力をいただきました。
　その中で61年から組合が歩み始め
る道を一緒に歩んでくれる人たち、組
合員さんを見つけました。今総会の議
案は61年目にふさわしい素晴らしい
内容です。協同組合の歴史の潮目が変
わったと思います。しっかり落ち着い
て現状を分析して歩み始める道を見極
めたいと思います。一丁目一番地は「若
い組合員の道場」に組合がなることで
す。もう一つは企業ではない公益性の
ある組合運営の厳格化です。みなさん
の積極的な審議をお願いします。

通常総会で新たな会員制度が誕生しました。詳細は下記の通りです。

賛助会員（個人） 賛助会員（法人）

概要 組合の準会員として、一部の
権限がある。お試し会員。

組合の協力会員。
権限は発生しない。

対象者 組合員と同じ 組合の取引先
協力業者やメーカー

加入金 加入手数料１万円 加入手数料５万円

賦課金
（会費） ５千円／月　　年間６万円 １万円／月　　年間12万円

事業利用 一部の事業を組合員価格で利
用できる

事業の利用については一般企
業と同じ

議決権 総会での議決権を有しない 総会での議決権を有しない

支部活動 支部に所属し、本部・支部す
べての活動に参加できる 本部・支部活動に参加できない

期間 ３年間 無限

組合に興味をもたれている方や取引先の協力業者など、身近におられました
ら、組合事務局までご紹介ください。
�お問合せ　Tel：075-382-1021　組織部　西村まで

永年勤続・優良従業員表彰を行う岩井新理事長
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は「7月のイベントをしっかりと後援
させていただきます（要旨別記）」と、
山口靖弘・京都府中小企業団体中央会
事務局長が「厳しい時代を“協同の力”
で乗り切って頂きたいと思っておりま
す（要旨別記）」と挨拶しました。
　続いて、表彰式へ移り議長は永年勤
続・優良従業員表彰対象者の名前を読
み上げ、当日出席の菊池久幸氏（（株）
山佐塗装工業）への表彰状及び記念品
の授与が岩井代表理事より行われまし
た。
　閉会の挨拶を宮下副理事長が行い、
「61年目からの新しい組合づくりをし
てまいります（要旨別記）」と組合員に
協力を呼びかけました。

�岩井新理事長あいさつ
　川久保前代表理事
は、協同組合の運営
が大変厳しい時代に
職員から理事長にな
られ、協同組合組織、
事業の建て直しに奮
闘されました。そして、協同組合の運
営が安定して来た今だからこそ、代表
理事を組合員の手に戻そうと退任を決
断されました。
　わたくしは、前代表理事の想いを受
け継いで、この協同組合をさらに発展
させていくために、誠に若

じゃくはいもの
輩者ではあ

りますが代表理事就任の決意をいたし
ました。
　この６名の新たな役員体制で61年
からの転換を目指して、組合員のみな
さまとともに奮闘してまいります。何
卒よろしくお願い申し上げます。

�近藤前監事の退任あいさつ
　みなさま、お気づ
きかと思いますが
2015年度は若い組
合員のみなさまが組
合運動に参加してい
ただきました。私も
30歳半ばで「経営の“け”も知らない
状態」で組合に入りました。
　それから、先輩組合員や職員のみな
さまから経営を学びました。そして、
いろんな役職につかせていただいて豊
な組合人生を組合員のみなさまと歩ん
で来ました。楽しいことも苦しいこと
も大変なことも沢山ありました。本日、
組合が61年目から生まれ変わるとい
うことを聞き、監事という役職を降り
てからも他のところでがんばって行き
たいと思います。

来賓のあいさつ

�須田　建太朗
（京都府商工労働観光部ものづくり振
興課副課長）
　新代表理事の岩井
様には全京都建設協
同組合の新しいリー
ダーとしての役割を
存分に発揮されるこ
とを期待いたしま
す。
　京都府内の景気動向につきまして、
中小企業の受注動向は減少傾向であ
り、今後の見通しも同様の傾向が懸念
されております。中小企業を取り巻く
経営環境は厳しい状況が続いておりま
す。京都府といたしましても昨年10
月に制定した「京都府地域創生戦略」
のスタートの年として、少子高齢化対
策や産業イノベーションなど将来の京
都を見据えた予算編成をしています。
京都府では将来の京都を見据えた取り
組みをしてまいりますので、みなさま
のご協力を何卒よろしくお願い申し上
げます。

�尾上　晋太郎
（京都市産業観光局商工部中小企業振
興課課長補佐）
　経済は回復基調と
いわれております
が、中小企業がそれ
を実感できる状況で
はないと思います。
そうした状況の中、
貴組合の様な中小企業団体の役割が重
要となっていると感じております。
　昨年は60周年の記念イベント「ま
ちづくりフェスタ」を開催していただ
き、千数百名の参加者で成功されまし
た。
�職人さんの持つさまざまな技術を

披露・体験できるイベントであり、市
長も椅子づくりなどを体験させていた
だきました。
　７月３日には梅小路でイベントを行
われると聞いておりますので、しっか
りと後援させていただきます。特に広
報面などで出来る限りのご協力をさせ
ていただきます。

�山口　靖弘
（京都府中小企業団体中央会事務局長）
　中央会では地域の
特色を生かした地域
創生の事業を行って
おります。地域を
担っているのは紛れ
もない中小企業のみ
なさまです。
　一部の資本がマネーゲームなどで利
益だけを追求する“虚業”といわれる
ものが儲かっても地域は活性化しませ
ん。
�地域に根ざして一生懸命がんばる

中小企業、ものづくりや地域を支える
ためのサービス業をおこなう“実業”
が良くなってこそ地域が栄えると確信
しています。
　中小企業連結の専門支援機関とし
て、中小企業・実業・地域の振興に全
力で取り組んでまいります。岩井新代
表理事を先頭にこの厳しい時代を“協
同の力”で乗り切って頂きたいと思っ
ております。
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新役員一覧

退任役員一覧

表彰者一覧�永年勤続・優良従業員表彰

役職 氏名 年齢 選考 業種 企業名
代表理事 岩井　泉二郎 40 新桂川 とび・土工 （株）DAYTORA

副理事長
宮下　　茂一 47 右 京 建築 （株）宮下工務店
小林　　博明 58 新 京 鋼構造物 小林金属興業（株）
田中　　宏樹 45 洛 中 土木 （株）協栄土工機

専務理事 池田　　光繁 46 本 部 員外
常務理事 吉田　　明弘 45 本 部 員外

理事

石田　　　淳 49 新桂川 内装仕上 （有）ISHIDA建装
石山　　孝史 65 洛 中 建築 石山テクノ建設（株）
川久保雄二郎 62 本 部 員外
北村　　篤史 40 北 山 建築 （株）北村工務店
近藤　　憲司 45 洛 南 電気 （株）COSMOSHIP
佐野　　政道 46 新桂川 鋼構造物 （有）ヤマサ鉄工所
田中　　　守 63 伏 見 大工 田中守工務店
西山　　英樹 44 新 京 ビルメンテナンス （株）キョウカン
光本　　大助 58 北 山 屋根 光本瓦店（有）
吉冨　　　豊 48 宇 治 建築 （株）吉富工務店

監事 辻本　　秀一 74 本 部 建築 辻本建設（株）
福島　　　弘 68 本 部 造園 （有）福島晴芳園

氏名 年齢 支部 企業名
尾形　良治 64 洛南 （株）尾形電気工事
森　　廣行 65 伏見 （有）イーグル重機
近藤　暢造 77 新桂川 （株）近藤電業社

被表彰者 勤続年数 組合員企業
三谷　　拓也 5年 （株）アラキ工務店
黒部　賀奈子 10年 （株）にしむら
増尾　　　恵 10年 （株）にしむら
菊池　　久幸 20年 （株）山佐塗装工業

�宮下副理事長閉会あいさつ
　本日は全京都建設協同組合2016年
度通常総会へお越しくださり、誠にあ
りがとうございました。総会が成立し、
すべての議案が可決されたこと、改め
てお礼申し上げます。
　この総会で組合員から新しい代表理
事を迎えました。理事のメンバーも全
力で新しいリーダーを下支えしながら
61年目からの新しい組合づくりをし
てまいります。
　組合員のみなさまもこれからの組合
に大きく期待をしていただき、組合運
営へのご協力をお願いいたします。

�2016年度通常総会スローガン

61
年
か
ら
の
転
換

  

「
自
ら
の
力
と

    

協
同
の
力
を
磨
こ
う
」
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185人が集った懇親会。岩井新代表理事を大いに祝う�
～2016年度通常総会懇親会～

　通常総会に続いて懇親会が同会場で
行われました。参加者は185人。
　司会者の伏見昌子氏（元KBS京都ア
ナウンサー）が自己紹介をした後、岩
井代表理事に開演挨拶を求めました。
　代表理事は「みなさまが新しい全京
都建設協同組合の幕開けの目撃者です
（要旨別記）」と述べました。
　続いて司会者は、行政、政党、各団
体などの36人の来賓の紹介が「来賓
名簿」（別記）を見てもらうだけになる
ことを謝罪したうえで、4氏に来賓を
代表しての挨拶を求めました。
　磯野勝京都府議会議員（自由民主党）
は「関係機関が一致団結して盛り上が
るようにがんばってまいります（要旨
別記）」と、田中健志同議員（民進党）
は「地域の自治会や防災会へもご協力
いただければ幸いです（要旨別記）」と、
大河原壽貴弁護士（日本共産党）は「み
なさまの暮らしと命を守る仕事を続け
ていきます（要旨別記）」と、日置文章
京都市議会議員（公明党）は「京都市に
おいても耐震リフォーム事業を進めて
おります（要旨別記）」と挨拶しました。
　乾杯は日本酒条例に則りスパークリ
ング清酒にて行われ、小林副理事長が
「組合員のみなさまも自らを奮い立て
て若い代表理事を盛り立てていただき
たい（要旨別記）」と発声、参加者一同
が高らかに杯を高く掲げ、一気に懇親
会へ流れ込みました。
　司会者は祝電（別記）も披露しまし
た。
　宴もたけなわとなり、司会者は
2015年度に協同組合に加入した22
名の組合員を紹介しました。
　その後、総会で新しく選出された役
員全員が登壇し、田中新副理事長、佐

野新理事、福島新監事が役員を代表し
てそれぞれ挨拶をしました。田中新副
理事長、佐野新理事、福島新監事は「新
役員一同がんばってまいりますので、
よろしくお願いします（要旨別記）」と
述べました。
　次に表彰式での被表彰者を紹介。菊
池氏が表彰者を代表して登壇しました。
　続いて、北村篤史理事（（株）北村工
務店）が支部ポイント上位3支部の表
彰を行いました。新京支部長・八木幹
太氏（（有）八木工業）は「今年はより一
層多くの組合員のみなさまに参加して
もらえるようにがんばります（要旨別
記）」と、洛中支部長・谷口敏信氏（（株）
都テント工業）は「来年へ向けてまたが
んばってまいります（要旨別記）」と、
新桂川支部長・西﨑正幸氏（（有）西﨑
設備）は「今年度は第1位を取れるよう
にがんばってまいります（要旨別記）」
と喜びと決意の声が上がりました。
　最後の催しとして、今年米寿を迎え
られる洛中支部の平野盛春氏（平野工
務店）のお祝いをしました。岩井代表理
事から花束の贈呈が行われ、平野氏は
「この様にお祝いくださるとは夢にも
思っておりませんでした（要旨別記）」と
ますます意気軒昂の様子で発言。
　閉会は宮下副理事長が「前に進んで
いけるだろうというエネルギーをいた
だきました（要旨別記）」と述べ、2016
年度通常総会懇親会が閉会し、61年か
らの転換の年度が幕を開きました。

岩井代表理事あいさつ
　このたび、みなさまのご協力により
無事終了しました総
会ならびに理事会に
おきまして、全京都
建設協同組合の代表
理事の大役をおおせ
つかることになりま
した。
　私自身が組合に入って10年、理事
になりまして4年、諸先輩方を差し置
いての選出はひとえに自分の若さと行
動力をかわれてのことではないかと受
け止めております。
　自分が代表理事になることで「全京
都建設協同組合は大きく変わろうとし
ている」というインパクトを与えるの
ではないかと考えております。
　川久保前代表理事をはじめ、歴代の
理事・役職員のみなさまが大切に守り
育ててきた組合に、より深く係わる機
会をいただきましたことは大変貴重で
ありがたいものだと感じており、議案
書の裏表紙にありました「建設協組理
念」を大切に、みなさまが見ていてわく
わくする組合になるよう努力してまいり
ますので、どうぞご協力ご指導ご鞭撻
のほどよろしくお願い申し上げます。
　ここにいらっしゃるみなさまが、新
しい全京都建設協同組合の幕開けの目
撃者です。

登壇した新理事・監事のメンバー

会場狭しと集った組合員
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懇親会を盛り上げた来賓と新役員のあいさつ

磯野　勝
（自民党京都府議会議員）
　向日市選出の磯野
勝と申します。日ご
ろから組合活動や企
業経営の中で地域の
まちづくりの一旦を
担ってくださり、あ
りがとうございます。
　景気の件ですが、まだまだ景気回復
が実感できない、まだまだではないか
という声をいただいております。しか
し、政府の批判ばかりしていては前に
進まないと思います。GDP、株価も
以前とくらべれば上昇しております。
京都府の予算では建設費は数%では
ありますが、昨年度より上昇していま
す。関係機関が一致団結して盛り上が
るようにがんばってまいります。

田中　健志
（民進党京都府議会議員）
　御組合であいさつ
をさせていただく度
に京都府との防災協
定の話をさせていた
だいております。
　京都府もいつ何時
大災害に見舞われるかは分かりませ
ん。災害時に建設業のみなさまのお力
をお借りできることは何よりも心強く
思っております。私は府会議員の傍ら、
防災士の資格を取り、地元の消防団活
動にも参加させていただいておりま
す。

　地域の防災会には建設業を営まれる
方が何名かおられ、本当に頼もしく活
動をされています。地域の防災という
観点でも、地域の自治会や防災会へも
ご協力いただければ幸いです。

大河原　壽貴
（日本共産党　弁護士）
　今、建設業界をめ
ぐっては大変きびし
いという声をいただ
いております。暮ら
しと命を守る政治が
求められています。
私は今までみなさまの暮らしと命を守
る仕事をさせていただいてきました。
アスベスト被害救済の裁判にも取り組
んでまいりました。
　今後、アスベストを使用した建物が
沢山取り壊されます。国の対策・規制
は急務です。アスベスト対策をしっか
りと行うことが、建設現場で働くみな
さまを守ることにも繋がると考えてい
ます。弁護士から政治の世界へ移って
もみなさまの暮らしと命を守る仕事を
続けていきます。

日置　文章
（公明党京都市議会議員）
　今回の熊本地震の
被害内容を見ますと
住居の損害かなり大
きなものがございま
す。8 万 2000 棟、
2250箇所。政府は、
まずは住居を確保しようとしておりま

す。建築及その関連業者の方が足りな
いという課題があります。
　京都市においても耐震リフォーム事
業を進めております。内容を改善して
まいりまして、多くの申請をいただい
ております。
　申請は増えていますが、建設関連業
者の数が足りないという問題が発生し
ております。実際に働かれる職人のみ
なさまをどう確保するかがポイントと
なっております。

小林副理事長の乾杯のあいさつ
　岩井新理事長はおそらく組合始まっ
て以来の最年少代表理事だと思いま
す。40歳という、まさしく若き獅子
です。スローガンにある「61年から
の転換」にふさわしい方です。
　組合員のみなさまも自らを奮い立て
て若い代表理事を盛り立てていただき
たいと思います。

福島新監事のあいさつ
　新しい体制にな
り、私も副理事長を
長年させていただき
ました。それを補佐
する監事という役に
就任させていただき
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ました。新体制へのご意見もいろいろ
とあるとは思いますが、今度の代表理
事はしっかりした方です。私が1時間

ほどお話した中で「この人なら!」と思
い、推挙しました。私の若い頃にそっ
くりです（笑）私も監事としてがんばり

ます。新役員一同がんばってまいりま
すので、よろしくお願いします。

7月3日「建ちゃんの京都まちづくりフェスタin
梅小路公園」へのお誘い

岩井代表理事
　みなさま、代表理事ではなくイベントの実行委
員長として発言いたします。7月3日（日）にイベ
ント「建ちゃんの京都まちづくりフェスタin梅小
路公園」を開催します。昨年9月の60周年イベ
ントに負けないくらい盛り上げたいと思ってお
ります。盛大な祭りを企画しておりますので、み
なさまのご参加をお願いいたします。

平野盛春さん（平野工務店）米寿のお祝い
　本日は誠にありがとうございます。この様にお祝いくださる

とは夢にも思っておりませんでした。
戦中戦後の激動の時代を過ごして来
ました。まだまだ若い人には負けませ
ん。これからも世のため人のために精
進してまいります。協同組合にとって
プラスとなるように商売でも努力して
まいります。みなさまのご支援をよろ
しくお願いいたします。

宮下副理事長閉会のあいさつ
　本日はこの総会で
新しい代表理事が誕
生しました。そして、
新しい役員体制も整
いました。さらに、
17年ぶりに組合員

現勢増を勝ち取りました。61年から
の転換ということで、まさにこの日を
新生全京都建設協同組合のスタートラ
インと位置づけます。
　後ろを振り返るのではなく、前だけ
を見据えて、新しい組合づくり、京都
の建設業界を良くしていくという目標
を持って新代表理事を先頭にお集まり

のみなさまとともに前進しなければな
らないと考えています。
　そして、前に進んでいけるだろうと
いうエネルギーをいただきました。

　協同組合は昨年の9月に行われた「建ちゃんの京都
まちづくりフェスタ」の続編として7月3日に梅小路
公園でのイベントを企画してまいりました。
　梅小路公園は近年公園が整備され「水族館」や4月か
ら機関車博物館が完成するなど、京都市内でも有数の

観光スポットとなっています。その場所に訪れる多く
の子ども連れのお客さんに「建設業体験コーナー」で、
未来の担い手である子どもたちに建設業を知ってもら
い、組合員さんと協同組合をアピールします。
　是非、組合員のみなさまもご参加ください。

昨年ゲストで
来てくれたパ
ーピュア

▶

◀�防災コーナー
「消火器的当て
ゲーム」

建ちゃんの京都まちづくりフェスタ
in 梅小路公園7月3日

緑の館イベント室と館前広場で開催

▶職業体験コーナー
「ミニ椅子づくり」
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懇親会来賓一覧�（敬称略、順不同）

2015年度新組合員紹介�（敬称略）

企業・団体名 役職 氏名
京都府商工労働観光部ものづくり振興課 副課長 須田　建太朗
京都市産業観光局商工部中小企業振興課 課長補佐 尾上　晋太郎
京都府中小企業団体中央会 事務局長 山口　　靖弘
自由民主党 京都府議会議員 磯野　　　勝
民進党 京都府議会議員 田中　　健志
日本共産党 京都府議会議員 前窪　義由紀
日本共産党 弁護士 大河原　壽貴
公明党 京都市議会議員 日置　　文章
京都第一法律事務所 弁護士 秋山　　健司
京都南法律事務所 弁護士 杉山　　潔志
A.net税理士法人 代表社員 加藤　　　通
A.net税理士法人 内林　　義和
Asahi行政書士法人 代表社員 大山　　治寿
株式会社DJ 代表取締役 福井　　文雄
社団法人　全国中小建設業協会　全中建京都 専務理事・事務局長 井藤　　　忠
京都府電気工事工業協同組合 代表理事 麻田　　弘史
京都左官協同組合 理事長 倉　　理一郎

No 組合員名 代表者氏名 支部
1155 河本興業 河本　俊介 新桂川
1156 水谷塗装 水谷　志信 新 京
1157 株式会社　エム・アール・ピー 俣野　宏司 新桂川
1158 株式会社　美山ウッドエンジニア 岡本　高明 新桂川
1159 池翔 池田　導信 新桂川
1160 ケイワイズインテリア 周東　幸治 新桂川
1161 水口工務店 水口　晴雄 新桂川
1162 株式会社　デイトラ土木 谷口　　亮 新桂川
1163 株式会社　SHOWTACK 鳥井　靖貴 新 京
1164 勝栄工業 勝野　晃洋 新 京
1165 有限会社　原田商店 原田　直紀 新桂川

No 組合員名 代表者氏名 支部
1166 株式会社　今西瓦販売 今西　一行 新桂川
1167 株式会社　石村組 石村　和義 新桂川
1168 中村設計工務 中村　修司 新桂川
1169 井口木材 井口　和司 新桂川
1170 洛南建設　株式会社 坂田　晃啓 新 京
1171 株式会社　スカイワーク京都 齋藤　唯史 伏 見
1172 大伸工業　株式会社 山本　健次 新 京
1173 テクノオクダ 奥田　明弘 新桂川
1174 有限会社　井原建設 井原　哲也 久御山
1175 株式会社　エスケーコーポレーション 下岡　貴史 洛 南
1176 株式会社　安藤商店 安藤　敏博 右 京
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祝電一覧��
�（敬称略、順不同）
上田重男（京都土木協同組合　代表理事）� こくた恵二（衆議院議員）
井上さとし（参議院議員）� 倉林明子（参議院議員）
大門みきし（参議院議員）� 大河原壽貴（弁護士）

2015年度支部活動ポイント一覧
順位 支部名 ポイント
1位 新 京 196
2位 洛 中 196
3位 新桂川 182
4位 右 京 177
5位 北 山 115
6位 伏 見 101
7位 洛 南 83
8位 宇 治 82
9位 久御山 82

企業・団体名 役職 氏名
京都測量設計協同組合 専務理事 荻野　　宏子
京都ビルメンテナンス協同組合 理事長 森本　　哲郎
全京都建築労働組合 副委員長 北村　　喜義
京都府商工団体連合会 会長 久保田　憲一
京都中小企業家同友会 専務理事 荻原　　　靖
大阪府中小建設業協同組合 代表理事 鈴木　　　實
がんばろう、日本！国民協議会 代表 戸田　　政康
がんばろう、日本！国民協議会 杉原　　卓治
株式会社きかんしコム 代表取締役 永田　　博紀
株式会社きかんしコム 大崎　　竜二
新日本プロセス株式会社 取締役 小林　　信之
新日本プロセス株式会社 野嶋　　千絵
株式会社オービック京都支店 課長代理 村山　　正樹
綜合警備保障株式会社 出口　　光秋
綜合警備保障株式会社 海島　　裕妃
高石機械産業株式会社 専務取締役 吉田　　栄次
西尾レントオール株式会社　京都営業所 馬渕　　　大
日本セイフティー株式会社 西村　　優希
ダイワ産業株式会社 営業課長 中道　　幹雄
有限会社システムケイコー 営業部長 尾野　　隆樹
エスアールジータカミヤ株式会社　京滋営業所 髙木　　浩史
日本機材産業株式会社　京都支店 岡谷　　享洋
株式会社建設経済新聞社 編集部長 金森　　満正
建設タイムズ 藤田　　光浩
株式会社全京都ハウジング 代表取締役 藤井　　信次
株式会社全京都ハウジング 久守　　一敏
株式会社サンキョーワークス 代表取締役会長 井隼　　征支
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建築家／リサーチャー。1984年愛知県生まれ。2007年神戸大学文学部人文学科芸術学専修卒業。
建築に関する取材執筆、物件活用提案、調査成果物やアーカイブシステムの構築など、編集を軸にし
た事業を行う。2008年には、より多くの人が日常的に都市や建築へ関わるチャンネルを増やすこと
をねらいとし、建築リサーチ組織RADを共同で開始。寄稿書籍に『レム・コールハースは何を変え
たのか』（2014）。2014年度から京都精華大学非常勤講師、2016年度から京都建築大学校非常勤講師。

Profile

榊原�充大
Mitsuhiro�Sakakibara

1：HAPSオフィス
　4回にわたって「改修のその後」という記事を連載し
ていきます。改修とは、近年ますます多く行われるよ
うになってきた、既存建物の改善のこと。傷んでしまっ
たところに手を加えるかたちで新たに面白い使われ方
をしている4つの建物を紹介します。今回主に記録し
ていきたいのは、改修から時間が経った現在、使い手
のみなさんが“その改修作業やそれによって生まれた
空間にどんなことを感じているのか”ということです。

　最初に紹介するのは、「アーティストとアーティスト
を支える人のための、よろず相談所」を謳う「東山�アー
ティスツ・プレイスメント・サービス（HAPS）」のオフィ
ス。2013年に改修が一段落し、その後約3年が経っ
ています。

＜HAPSとは＞
　HAPSは、2007年に京都市が策定した「京都文
化芸術都市創生計画」における「若手芸術家等の居
住・制作・発表の場づくり」事業を主として実施
する組織として2011年に設立されました。その
活動の特徴は、通常であれば支援の対象とされな
いような「ありとあらゆる相談ごと」を受けている
ところ。アーティストが活動する中で様々に浮か
んでくる悩みや問題に対して、情報、資源、人材
の提供を通して解決に導いています。
HAPSの重要な役割の一つに、物件の活用を求める
所有者さんとスペースを求めるアーティストとの
橋渡しがあります。次回からの3回は、そんな
HAPSが仲介を行った3つの物件を見ていきます。

＜適材適所の改修＞
　それまでマンションの一室を利用していたHAPS事
務局ですが、新たなオフィスのために改修したのは東
山区にある空き家となっていた町家。空き家が増加す
るこの地域におけるモデルケースとなることが目指さ
れました。建築リサーチ組織RADによる企画と管理運
営のもと、2012年から工事が開始。限られた予算の
中で、総勢100名を超えるプロとアマが入り混じり、
ワークショップ型で少しずつ改修を進めました。

　参加者だけで無理をするのではなく、難しい工事は
プロに施工をお願いしたり、彼らに指導をしてもらっ
たり、適材適所の改修を行いました。
　参加したてのときには未経験者だった方が常連にな
り、工事にもどんどん慣れていったという場面がしば
しば見られ、そんな常連参加者が新規参加者を教える、
という風景が印象的でした。

＜改修から約3年が経って＞
　HAPSオフィスにとって、2013年はひとつの区切り
であって「完成」ではありません。隙間風が吹いたり、
雨仕舞いに不備が見つかったり、天井を剥がしたこと
による暑さ寒さの問題があったりと、使うことによっ
て課題が見えてきたため、助成金や大学からの協力を
新たに得てさらに手を入れていきました。
　「最初はこの建物をどう使うかが見えていなかったの
で、ある程度つくった上で使いながら改善していきま
した」とHAPS事務局スタッフ藏原藍子さんは語りま
す。入居直後から快適な職場、とはいきませんでしたが、
その未完成さが新たに手を加えていきやすい感覚につ
ながったそう。
　協働するクリエイターらとともに玄関にタイルを施
工したり、庭を整備したり、新たに棚をしつらえたり。
建物自体がいわば新たなキャンバスになり、それがま
たこれから改修を行おうと考えているクリエイターに
とってのアイデアの源にもなっています。
　HAPSオフィスは「仕事で訪れてもくつろぎやすい」
と言われるそうですが、同スタッフである𡌶

はが

美智子さ
んはその一方で、「耐震面を考えると心配になります」
とも語ります。
　限られた予算と条件の中で、未完成的な改修のつきあ
いやすさと安全性をどれだけバランスをとりながら実現
できるかが今後一層重要になってくるように感じます。

HAPSオフィス。2014年には都市
表層研究所テグラによって腰壁に
タイルが飾られました。

中庭からはなれ。2014年
には雨樋を新たに設置。

改修のその後�①
榊原充大／建築家、リサーチャー
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法律Q&A�隣地を使わせてもらいたいのですが
�Q�　お客さんから排水管の移設を依
頼されたのですが、お隣との境界線近
くに移設するので、どうしてもお隣の
土地を使わせてもらわなければなりま
せん。お客さんは、明日にでも挨拶に
行くそうなのですが、お隣の承諾が得
られなかったら工事できないのかなぁ
と心配されています。どうなのでしょ
うか。

�A�　民法209条は、「土地の所有者は、
境界又はその付近において障壁又は建
物を築造し又は修繕するため必要な範
囲内で、隣地の使用を請求することが
できる。」と定めています。隣地使用
権といって、隣人が相互に有効な土地

利用ができるようにと定められている
規定です。
　障壁とは、垣根や壁のことを言いま
すが、隣人が相互に有効な土地利用を
するための規定であることを踏まえれ
ば、障壁や建築物は単なる例示です。
今回の排水管のように、建物以外の工
作物（水道管、ガス管、電線、電話線
など）の工事や、植樹などのためにも、
隣地使用が認められます。
　ただし、実際に隣地を使用するため
には、隣人の承諾を得る必要があると
されます。もしも任意の承諾を得られ
ない場合は、承諾を求める訴えを提起
し、その勝訴判決が確定することによ
り、隣地を使用できるようになります。

　なお、隣地使用は、足場を組んだり
材料を一時的に置く等、工事に必要な
限度でしか認められません。また、隣
地を使用することで隣人に損害を与え
た場合、過失によるものでも賠償しな
ければなりませんので注意が必要で
す。
　まずは、隣地使用の必要性を具体的
に示して、お客さんから隣人に協力を
依頼してもらってください。もし承諾
が得られない場合で、計画変更等で対
応できず、やはり隣地使用が必要だと
いうことであれば、承諾を求める訴え
を検討してもらう必要がありそうです。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　　高木野衣

毎月第一水曜日
無料法律相談

　個人事業主として事業を開始した後、数年経過し
経営も安定してくると、今後も個人事業のままで事
業を続けるのか、それとも法人格を取得し組織とし
て事業を続けるのか、悩まれることもあるかと思い
ます。
　今回は個人事業から法人成りするメリットとデメ
リットを簡単に、3点ずつ記載させて頂きます。

　まずメリットとしては、①事業主が給与所得者と
なるため、一定の所得控除が受けられる。②家族等
を従業員とすることにより所得を分散し、税額を減
少させることが出来る。③社会的信頼性が高まり取
引や人員の確保がスムーズになる。次にデメリット
としては、①社会保険料等の負担が増える。②赤字
でも一定額の税金を支払わなければならない。③税
務申告書等の作成が複雑になる。
　法人成りするメリットとデメリットは他にもあり
ますので、個人事業主の方は一度検討してみる価値
はあると思います。

No.7

個人事業から会社にするメリット・デメリット
公
認
会
計
士 

加
藤 

通 

の

企
業
会
計

あ
ら
か
る
と

今年に入ってから新組合員加入審議が�
活発に行われています。理事の主張

　特に若い代表者の方が多く見ら
れ、組合の前途洋洋たる未来が想像
でき、嬉しくなりました。新組合員
さんは会社でいえば新入社員さんと
同じです。組合の明確な目標と行動
指針を示し、共に行動できる体制と
組織風土を形成していくことが求め
られると思います。
　日々組合員のニーズを把握し、常
に組合の事業計画を提供する資質と
それらの事業を安定かつ積極的に実

施するための財政基盤の強化が重要
だと思います。
　そのための共同事業のさらなる活
性化とそれらに見合った利益の追求
こそが組合員の経済活動を活発化さ
せることが協同組合に課せられた使
命だと思います。
　今もこれからも時代は変わり続け
ます。勝ち残るためには変えていか
ないと、変わっていかないと生き残
れません。

　「変化こそ唯一の永遠である」と
いう名言があります。強いものが生
き残るのではなく、賢いものが生き
延びるのでもありません。
　唯一生き残るのは、変化に適応で
きる者である。
　自ら変革しようとする気構えが重
要です。
　「変化」のないところに「挑戦」は
ない。輝く未来に向けて頑張ろう！
� （小林博明）
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「寺子屋から学校へ」�� 文化財 �
�～山城郷土資料館～

マンション管理組合様への営業活動�� 建設工事事業部

　京都市内を中心に築30年を超える
マンションの管理組合様へ営業に出向
いています。どこのマンションの役員

さんも建物の老朽化、住民の高齢化が
同時進行することで、建物の管理にか
かるコストが上昇するにもかかわらず

住民の高齢化から、
管理組合の資金力が
低下していく、住民
の建物管理に関する
意識が低いとゆう共
通の悩みをもたれて
います。
　また、耐震性や、
増え続ける独居老人
のことを心配されて
います。建設工事事
業部でとしては、こ
のような問題を解決

していくための手段を提案したいと考
えています。まず住民と協同で行う建
物点検、予防的管理で修繕コストを削
減でき、住民の管理意識が高まると共
に私たちも建設業者として住民から信
頼を得られると思います。次に提携す
る警備会社と協同で企画中の、独居老
人の見守りサポート事業の説明会、
AED、防災、防犯に関する講習会の
開催。これらについては複数の管理組
合様が強く興味を示されています。
　これからも多くのマンションを訪
ね、悩み、困りごとを聞き、マンショ
ン暮らしを良くするためのヒントを探
りたいと思います。
� （山本敬三）

　古代の都、平城京と平安京に挟まれ、
恭仁京・長岡京が置かれた山城地域に
は、古代以来の数多くの優れた文化財
があります。また、地域を貫流する木
津川・宇治川・桂川は有史以前から地
域間の交流に重要な役割を果たしまし
た。南山城地域でも、京都や奈良に近
いことから江戸時代になると、村々に
寺子屋が次第に見られるようになりま
した。寺子屋には男女問わず、だいた
い7歳前後で入門しました。年齢や時
期に定めはなく、子供が学びたいと思
い、師匠が許せば入門が認められまし
た。そして、時代が変わり、明治5年
になると学制が制定され全国に小学校
が設置されました。このときは、下等

4年・上等4年の8年制でした。そして、
寺子屋は廃止となったのです。その後、
小学校制度はたびたび改訂され、明治
40年からは尋常小学校6年間の義務
教育が確立したのです。就学率も、当
初は50％程度でしたが、次第に上昇
し20世紀、明治30年代に入ると、
ほぼ100％に達しています。
　山城郷土資料館では、江戸から明治、
昭和への時代の移り変わりが良くわか
るように当時の手習い帳や教科書を順
序良く展示されています。もし、山城
地域に出かけるようなことがあれば、
ぜひこの企画展に寄られることをお勧
めします。� （谷口弘樹）

深刻化するマンションの老朽化問題

損害保険、生命保険、確認しませんか？

東京海上日動火災保険株式会社　東京海上日動あんしん生命保険株式会社　代理店

株式会社A・B・C　京都市右京区西京極西池田町50番地�全京都ハウジング1番館
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新加入組合員 　有限会社井原建設
代表者：井原　哲也
住　所：城陽市富野北垣内1-38
ＴＥＬ：0774-55-0915
ＦＡＸ：0774-55-0915

　4月定例理事会で新たに1名の新た
な組合員が加入しました。

物欲とは？
　「need（必要）とwant（欲しい）を
区別して、買い物をしよう」家計管
理の心得としてよく言われるセリフ
です。needはよしとして、want
はダメな買い物・我慢しましょうと
語られることが多いです。欲しいも
のばかりを買っていたらキリがない
ですから、確かにもっともな話に聞
こえます。
　とはいえ、正直に言えば欲しいも
のはやっぱり欲しいと思うのです。
買えば気持ちは満たされますし、人
生に潤いを感じることもあります。
本当に心から欲しいものは、生活を
豊かにする上で大切でしょう。
　しかし、自分に「足るを知る」節
度が備わっていないと、欲求は際限
なくなり、いくらお金があっても足
りません。当たり前な話、欲は無限
でお金は有限です。
　「必要（need）な買い物」という
と、しっかり大義名分があって、「ム
ダづかい」とは正反対、「正しい買
い物」かのような印象を抱きます。
それを象徴する「必買（ひつがい）」
という言葉があります。「必要なも
のだけを買う」から、「必買」。まさ
に「need」の買い物です。
　買うものを必要なものだけに限定
する行為は、いわば節約といえます。
お金を使わないように努めるわけで

すから、お金は貯まります。節約と
いう言葉自体はあまり好きではなく
ても、その「効果（お金が貯まる）」
は否定できません。
　私は家計管理で大事なのは、節約
よりもむしろお金の使い方、つまり
「必買」だと思っています。
　「need」には盲点があります。「そ
れ、本当に必要？」と思う買い物が、
世の中には大変多いように思いま
す。もしかして、それ「want」だっ
たのでは？と感じることもしばし
ば。今、私たちの「消費」はおかし
くなっています。乱れています。物
質的に恵まれ過ぎたためでしょう
か、何が「必要」かが分からない、
そんなご時世なのかもしれません。
ここで、「必要」と同時に考えてほ
しいのが「便利」と「楽（らく）」です。
「必要」と「便利」と「楽」を混同さ
せて、「必要」といってしまってい
るのではないでしょうか。それが乱
れた消費の原因ではないかと思うの
です。
　家計でいうならば、同じ「費目」
であっても、それが正しい買い物な
のか、ムダづかいなのか判断できな
いのと同じです。「何（費目）」では
なく、「なぜ（理由）」買ったのかの
ほうが重要なのです。「贅沢」に基
準はないと同様に、「必要（need）」
も同じではないかと思うのです。「必
要」の明確な基準はありません。人

によって「必要」の基準はまちまち
です。
　実は、そこに「便利」や「楽」が潜
んでいるにもかかわらず「必要」と
くくってしまうと、たちまち大義名
分ができて、「必要だから削れない」
となりかねません。
　一度、自身のお金の使い方が「必
要」「便利」「楽」のどこに該当するの
か考えてみてはいかがでしょうか。
冒頭で「want」にキリがないと申し
ましたが、「便利」や「楽」も同様で
しょう。「あれば便利」「これがあっ
たらもっと楽」にもキリがありませ
ん。どこかで「なくても平気」とい
う線引きが必要ではないでしょう
か。〜個人的にはクルマ（グレード）
やスマホ（アプリ）が、真っ先に思い
つきますが…
　言葉で理屈をどう説明しようが、
自分のお金ですから、最終的に自身
の価値観で使うのは悪いことではあ
りません。ただし、人間は弱い生き
物で、歯止めが利かなくなることが
あることを知っておくべきでしょ
う。
　「なぜ」買った（使った）のか問わ
れたときに、自信をもって「（自分
の人生に）必要だ」「買って（使って）
よかった」と言えるかどうか。それ
が、「正しい買い物（消費）」か否か
の境界となるのではないでしょう
か。� （い）

業　種：��土木工事業、水道施設工事業、
舗装工事業

支　部：久御山
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�<協議議案>
①通常総会について
　１、2015年度事業報告
　２、2015年度決算
　３、2015年度会計監査
　４、2016年度事業計画
　５、2016年度予算
　６、定款変更
　７、2016年度役員報酬限度額
　８、役員選出
　９、開催予告通知
　10、当日の時間配分と内容
　11、表彰
　12、本通知
②新たな会員制度について
③監査結果と利益処分について
④決算資料の公開について
⑤総会への動員目標について

　��動員目標は220人とする。組合員
数の約80％。

⑥次年度の役員体制について
⑦4，5月の暫定予算について
⑧組合員拡大について
　��通常総会までに15年度から通算で
30社拡大を目指す。

⑨新組合員加入審議について
�＜報告議案＞
⑩周年委員会の結果について
　��全組合員にブース出店の呼びかけを
行う。

⑪近隣県の建設関係の協同組合との交
流の結果について
⑫企業会計セミナーについて
　セミナーを継続して開催する。
⑬組合Diary
⑭その他

4月の定例理事会
●��4月定例理事会は3月29日（火）午後7時から京都工業会館で理事10人の出席

で開催されました。

組合日誌
�本部
５/16� 臨時理事会
５/19� 通常総会・懇親会
５/26� 理事会

支部
５/９� 洛中（役）
５/10� 右京（役）
� JIC（役）

編集後記
　通常総会が終わり、本格的に2016
年度が動き始めました。
　国政では消費増税が2019年に先送
りされ、参議院選挙が7月に控えてい
ます。
　大資本を対象とした大規模な公共投
資や金融緩和では効果は限定的であ
り、東京や大阪への資本の流入は逆に
加速しています。
　地域の雇用や経済をささえる中小企
業に焦点を当てた経済政策を行ってこ
そ、地域の発展はあります。
　住宅の耐震改修やマンション老朽化
問題への対応、空き家活用支援などは
中小企業の得意分野です。そうした、
地域の抱える問題に細やかに対応する
「本当の3本目の矢」が求められてい
ます。
　今年度は協同組合にとっても激動の
年度です。激動の年度だからこそ岩井
新代表理事を筆頭に組合員のみなさま
と職員とが一丸となった協同の力で乗
り越えていきたいと思います。
� （西村　学）

小豆島の「素麺」はいかがですか
　協同組合では現在、毎年好評を頂いている（有）小豆島手延素麺製造所の「素
麺」を販売しております。申込用紙はニュースに同封させていただきます。
　お中元にも最適ですので是非ご利用ください。

お問合せは　075-382-1021　担当福本まで

箱 重量（kg） 価格（税込）

素　麺

化粧箱

1 1,300
1.8 2,050
3 3,140
4 3,900

ダンボール 6 5,840

木箱 9 8,760
18 16,980

※この他にも三色詰めや冷麦もございます。
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